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Seguridad y aseo: Vecinos plantean las 
prioridades de gestión de próximo alcalde 
CIUDAD. Dirigentes vecinales destacan importancia de un trabajo en conjunto con el gobierno comunal, 
recalcando necesidad de contar con mejores luminarias y mantención de canchas y áreas verdes. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicaomercurioantofagasta.cl Las cifras de Antofagasta 

POBLACIÓN ESTIMADA: 

MAMMA Deazo 
IIMARARAAA coseno (EN BASE A CENSO 2017, INE) 16,70% se 

nmedio del despliegue 
E delos candidatos por el 

periodo de campaña, ya 
pocas semanas de las eleccio- 
nes municipales del 26 y 27 de 
octubre representantes de las 
juntas de vecinos de Antofagas- 
ta plantearon las necesidades 
más urgentes que presenta la 
comuna que deberá resolver el 
próximo alcalde o alcaldesa. 

Dar respuesta a la proble- 
mática dela limpieza, abordar 
la seguridad, aumentar las lu- 
minarias, mantención de áreas 
verdes, plazasy canchas apare- 
cen como las principales preo- 
cupaciones de los dirigentes, 
quienes además dicen lamen- 
tarel “deteriorado” estado en 
quese encuentra la comuna. 

En tanto, hoy El Mercurio 
de Antofagasta realizará a las 
11:00 horas un debate con los 
candidatos a alcalde dela co- 
muna, en su auditorio. 

VECINOS 
La presidenta de la junta de ve- 
cinos Villa Nuevo Amanecer, 
María Díazseñala que la princi- 
pal urgencia es darle solución 
al tema del manejo delos dese- 
chos domiciliarios, quien sub- 
raya la necesidad de contar 
con un servicio delimpieza de 
calles adecuado. 

“A lo primero que tienen 
que darle urgencia es al tema 
delabasura, porque sino Anto- 
fagastase convertirá en un ver- 
tedero, falta poquito para eso”, 
subrayó. 

Deigual forma, Díaz desta- 
cala importancia que desde el 
municipio se generen proyec- 
tos que permitan contar con 
nuevas escuelas y Cesfam. 

El presidente dela junta de 
vecinos de Población Covadon- 
ga Luis Manríquez destaca la 
necesidad de abordar el tema 
dela seguridad. 

“Lo que se debe resolver 
más rápido es el tema de la de- 
lincuencia, que está desatada 
en todas las poblaciones”, re- 
calcó. 

Manríquez también señala 
los problemas asociados a la 
basura, manifestando la im- 
portancia de que se realicen 
operativos de limpieza. Como 
también de contar con mayor 

   

   

EDUCACIÓN: 
En Antofagasta, no se construye un colegio A 
desde el año 2012 ( destinado a 1300 alumnos 
entre séptimo y cuarto medio). 
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Existe la necesidad urgente de 
construir un Cesfam en el 

urde Antofagasta. 

    ión,conla instalación — ext tenues, pasa- 
de más reductores de veloci- — jesmuy oscuros que conllevan 
dad y de semaforización en — hoyalacantidad de asaltos que 
Avenida Andrés Sabella con 
Bulnes. 

El presidente delajunta de 
vecinos de Villa Alemania, Da- 

nilo Ortiz, coincide en que se 
debe dar prioridad al tema de 
laseguridad. 

“Primero quenada la segu- 
ridad. Lo segundo, eslabasura 
y limpieza de nuestra ciudad. 
Control al comercio ambulan- 
te, más iluminación en la cos- 
tanera en el sector rotonda La 
Chimba hasta legar a Los Pina- 
res”, declaró. 

Además mencionó la nece- 
sidad de dar solución alasque- 
mas ilegales en el sector del 
exvertedero La Chimba. 

La presidenta dela junta de 
vecinos de Población Playa 
Blanca Rosa Reyes coincide en 
que el tema más importante de 
abordar esla seguridad, segui- 
do dela necesidad de contar 
con más luminarias. 

“Más ennuestro sector, sien- 

doun boulevard. Tenemosluces 

se están registrando”, indicó. 
Reyes también destaca la 

necesidad de darrespuestaa la 
falta de limpieza de la ciudad. 
“Hoy más que una ciudad, pa- 
recemos un basural. Es muy 
vergonzoso”, lamentó. 

También la dirigente veci- 
nal menciona los problemas 
asociados a la mantención de 
lasáreas verdes y plazas. 

Por último, Reyes destaca 
la importancia de contar con 
tuna ordenanza municipal que 
regule el horario de funciona- 
miento de los pubs, y el mate- 
rial que utilizan los locales pa- 
raaislarlos ruidos. 

NUEVAS ESCUELAS 
La presidenta dela junta de ve- 
cinos de la Población René 
Schneider Soledad Cerda cree 
que debiera darse urgencia a la 
construcción de nuevas escue- 
las y también al mejoramiento 
decanchas por medio de untra- 
bajo en conjunto entreel muni- 
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AL AÑO 2022: 

pobreza multidimensional 

¿Él CAMPAMENTOS: 
EA 99 camnmentos 

ANTOFAGASTA 

DESEMPLEO: 

  

[CIA DE ANTOFAGASTA: 6,5% 

ACCESO ÁREAS VERDES 

áreas verdes por habitante, muy lejano a lo    
   

   cuadrados por habitante, 

cipio ylasjuntas de vecinos. 
De igual forma, Cerda 

mencionalanecesidad de con- 
tar con mejores accesos. 

“En total tenemos onceac- 
cesosenlla parte alta desde Pa- 
dreHurtado haciaarriba, pero 
cuál de todos está en peores 
condiciones. Llevamos años lu- 
chando porque se reparen las 
escaleras y no ha pasado na- 
da”, recalcó. 

Lapresidenta de la junta de 
vecinos Parque Inglés- Alto 
Gran Vía, María Isabel Ortiz 

considera urgente que el muni- 
cipio “funcione” con todos sus 
servicios para la ciudad. 

“Paranuestra junta de veci- 
nos los problemas de los basu- 
rales clandestinos en quebra- 
dasylíneas férrea, entreotros, 
eltapado de hoyosenlascalles 
etc. La mantención de la ciu- 

dad en mejores condiciones 
también ayudaen la seguridad 
delas personas. Cada Junta de 
Vecinos tienesus propias nece- 
sidades y estas deben ser escu- 
hadas y lo más importante de- 
ben ser resueltas en un corto 

A 
   establecido por la OMS que es de mínimo 9 metros A 
plazo. Debemos volver a ser 
una ciudad ordenada y limpia 
y que esto se vea reflejado en 
cada rincón de Antofagasta”, 
declaró Ortiz. 

Elpresidente dela Fundación 
Cenal Marco Lizama observa que 
la urgencia principal es abordar 
eltemadelaseguridadtantoalin- 
terior delos colegios comoenlas 
distintas poblaciones. 

“Por ejemplo, el tema que 
más se ha abordado hoy es la 
seguridad en loscolegios, lase- 
guridad en el Cesfam Corvallis 
que también hemos tenido 

una problemática ahí, el caso 
del Liceo Industrial donde han 
habido problemas. Y ahora, 
con el caso del niño de 12 años 
que asesinó a una persona de 
40 años, entonces es un tema 

preocupante”, indicó. 
Asimismo, Lizama destacó 

la necesidad de dar solución a 
las quemas del sector del 
exvertedero LaChimba. “A pe- 
sarde todo el tiempo quese ha 
tratado, todavía persiste. Nose 
hallegado a una solución con- 
creta”, indicó. (3 

    

    

declararon ayer 

yer el Tribunal Elec- 
A toral Regional (TER) 

de Antofagasta reali- 
z6la audiencia de la prueba 
testimonialdelaparterequi- 
rentedela causa por notable 
abandono de deberes pre- 
sentada por seis concejales 
de la comuna en contra del 

alcalde Jonathan Velásquez. 
en marzo pasado, la cual 
busca la remoción del edil. 

De acuerdo a lo infor- 

mado por el abogado Ro- 
lando Lorca, quien junto a 
los abogados Axel Villar y 
Eladio Cuadra patrocinan 
esta causa, la audiencia de 

ayerfuerealizada vía Zoom 
y se extendió desde las 
9:00 horas y hastalas13:05 
horas. 

Hoy (ayer) desde las 
9:00 y hasta las13:05 horas 

declararon los testigos que 
ofreció la parte requirente. 
La señora Cecilia Aqueve- 
que, Marcos Ascencio, Cris- 
tian Reyes y Paz Fuica. La 
extensión de cada una delas 

declaraciones fueron bas- 

tante largas y muy intere- 
santes, ya que estas se refi- 
rierona los 14 hechos queel 
tribunal estableció que de- 

bía probarse para dar curso 
al requerimiento en contra 
del alcalde”, indicó Lorca. 

Asimismo, el abogado 
señaló que los testigos se 
refirieron a los tratos direc- 

tos relacionados con laem- 

presa Demarco S.A., el 
ma de la concesión mar 

'madeloslocalesque se en- 
cuentran en el balneario 

municipal, el exvertedero 
La Chimba, entre otros te- 
masen discusión. 

En tanto, el lunes 23 de 

septiembre fue el turno de 
los testigos presentados 
por la defensa del alcalde 

Jonathan Velásquez. 
Lorca además indicó 

queenla audiencia deayer, 
no asistieron los abogados 
deljefe comunal, pese apo- 
der hacerlo. (3 
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